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令和５年度１０月号（９月２５日発行）   

ブログ掲載 児童数５１１名 

五常小学校だより 
校章は「桔梗（ききょう）」 の花 五枚の花弁が校訓の五常

「仁・義・礼・智・信」を表しています。 

枚方市香里ヶ丘６－９ TEL 050-7102-9020 

発行責任者 校長 榊 正文 

 

ご迷惑とご心配をおかけしましたこと、

心よりお詫び申し上げます。あらためて

どうぞよろしくお願いいたします。 

２学期になり夏休みとは生活リ

ズムが変わる中、児童の体調管理

を注意を向けている、、、と前月号

の学校だよりで申しました。しかし

始業式明け2週目に教職員のほうがお休み多

数。大変ご迷惑とご心配をおかけいたしました。

改めてお詫び申し上げます。さて、保健室はという

と、これまた児童の来訪が引きも切らず、お迎え

が相次いでおります。今後も感染症等体調不良

五常小 ブログ↓ 
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や熱中症については、大いに警戒しなければなら

ないところです。（※この夏保健室、職員室の児

童用冷却材を大幅に増強いたしました） 

 

枚方市教委は、コロナの時でも、児童の健康リ

スクが高い熱中症対策を優先せよとしていまし

た。これまで学校では、置き勉、日傘の使用、スポ

ーツドリンクの持参、通気性の良いリュックの使用

等を提案してきました。職員室では、１０月末まで

ミネラルウォーターの無料給水を行っています。 

 

この夏ネッククーラーや首かけタイプの扇風機

なども新たに解禁いたしました。グッズの活用等

工夫をしながらまだまだ続きそうな猛暑を乗り切

っていきたいものです。熱中症対策についてご相

談がありましたら、担任までお願いいたします。 

 

夏空？のもと秋の大運動会の準備が続い

ています。運動会の概要について 
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今年度の運動会は、１０月７日（土）の午前中、

１～６年全体の１部制で開催します。昨年から保

護者の観覧人数の制限は設けておりません。た

だ、コロナ、インフルエンザ等の感染状況に応じ、

開催内容も含めて変更する可能性があることを

ご承知おきください。 

 

詳しくは、別途お送りするご家庭

向け案内をご覧ください。 

① 午前中開催ですので、昼食の

ご用意は不要です。 

② 第１予備日 ８日（日）  

第２予備日１２日（木） ※平日に開催する時

は「給食」があります。 

③ どの場合も、１０月１０日（火）

が代休です。  （９日月曜は、体

育の日でお休みです） 

 

今年は、応援団が復活、猛練習が続いています。
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どうぞお楽しみに！！ 

なお、運動会の保護者等の観覧制限につい

て、本校では昨年から保護者等の人数制限を設

けておりません。ここ数年、祖父母の皆様がお孫

さんの活躍を直にご覧になる機会が減っておりま

した。ご来場が可能であれば、ぜひお越しくださ

い。 

 

９月30日まで秋の交通安全運動期間中で

す。 

保護者・地域の皆様におかれては、常日頃、ま

たこの運動期間中、児童の登下校を見守ってくだ

さっていることに、心から感謝申し上げます。日頃

の登校時は、校長は以楽公園交差点、教頭は正

門付近を担当しておりますが、期間中は、ご協力

見守りの皆さまにごあいさつに出向いておりま

す。本当にありがとうございます。 

さて、一昨年度は市内で中学生の自転車によ

る死亡事故（加害事故）がありました。また校区
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内でも児童の自転車乗車中の重傷事故が発生

しました。校区内は坂が多くスピードが出ることか

ら、児童は交通事故の加害者・被害者どちらにも

なる可能性があります。 

以下に児童集会で話した内容について、抜粋

して掲載します。自転車の運転とヘルメット着用

について、ご家庭での「シンクロ指導」をお願いし

ます。 

＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊ 

9月 1３日（水）児童集会校長スピーチ（抜粋） 

秋の交通安全運動。交通事故に遭わないよ

う、みんなで気をつけよう！ ということなんです

が、なんで 9月にやるかというと、9月から 12

月にかけてどんどん事故が多くなるからなんです

ね。（ここでヘルメットを

かぶりました） 

  先生からは 1点、特に

自転車の乗り方につい

てみなさんにお願いがあ
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ります。 

なんで自転車かというと 

◯全体の事故件数は減っていますが、自転車事

故の割合は毎年増えている からです！（フリッ

プ） 

◯特に、大阪は自転車の

事故が多いんです！（フリ

ップ） 

特に！ 

五常小学校の校区は、坂

道が多く、スピードが出すぎてしまいます。 

自転車乗るとき、特に下り坂、スピードを出しすぎ

ないように、ブレーキをかけながら運転しましょう。 

 

自転車に乗っているときは、歩いている人にも、ケ

ガさせないよう充分気をつけないといけません。

（この間、バスを降りると、、、歩道をビュ～～～っ

と！） 
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  2年前枚方市内で、中学生が乗った自転車が

お年寄りにぶつかって、そのお年寄りが亡くなる

という事故がありました。 

中学生が乗っていたから？いやいや、小学生の自

転車だって人を大ケガさせる危険があります。 

だから、自分がケガしないように運転すること、 

これに加えて、 

人をケガさせないように運転すること 

 

自転車は便利な乗り物だから、 

安全に運転すると、楽しく乗ることができます。 

 

最後に、大事なことを言います。 

ヘルメット。実は、法律で、自転車に乗る時はヘル

メットをかぶらなくてはなりません。今日お家に帰

ったら、校長先生から言われたって、お家の人に

相談してみてください。 

（引用終わり）＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊ 
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トイレ掃除ボランティアの皆様が大活躍

中！通信８月号をご覧ください。 

  保護者トイレ掃除ボランティアの

皆様は、ご自身のご都合の良い時

不定期に掃除に入ってくださってい

ます。ほぼ毎日、どなたかが従事さ

れていまして、児童の清掃、教職員

の清掃、そしてボランティアの皆様

がガンガン清掃に入ってくださるこ

とによって、2学期になりトイレの衛

生状況は劇的に改善しています。 

  また、トイレがキレイだと、児童もキレイに使おう

としてくれます。ご家庭でも話題にして、具体的に

指導してくださっているので、このような改善が見

られていると感じます。 

  その他、ボランティアの皆様の発

案で、指導・啓発の掲示なども工

夫していただいています。右記通

信はボランティアの皆様の力作で
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す。ぜひお読みください。職員室横掲示板にも貼

っていますので、どうぞお立ち寄りください。（通信

は↓↓↓）

https://drive.google.com/file/d/1II9IUA

NPllLtrbJGR2iQUVLgDd2AYESu/view?us

p=drivesdk 

 

五常校区初！ 

10／21（土）子ども食

堂がスタート！ 

  五常小内で「子どもたちの

新しい居場所」事業を運営

する Flags。 枚方市子ども

青少年課の認可と補助のも

と、１０月２１日から Flagsに

より、五常校区で初めて子ど

も食堂が開設されます。当面は月一回、第 3土

曜日五常小内で行い、子どもは無料、大人は有

料です。子どもに限らずどなたでも、お一人でも、

ご家族でも来ていただけるコミュニティスペース

https://drive.google.com/file/d/1II9IUANPllLtrbJGR2iQUVLgDd2AYESu/view?usp=drivesdk
https://drive.google.com/file/d/1II9IUANPllLtrbJGR2iQUVLgDd2AYESu/view?usp=drivesdk
https://drive.google.com/file/d/1II9IUANPllLtrbJGR2iQUVLgDd2AYESu/view?usp=drivesdk
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です。調理は、ボランティアでプロが担当します。

午後早い時間はカフェタイムで、特製ケーキが用

意されるそうです！ぜひ、気軽に遊びにいらしてく

ださいね。 

上のチラシは↓↓↓ 

https://drive.google.com/file/d/1SUniX2

3IhBZPMCIfvdH3DG5RD2cWvyJC/view?

usp=drivesdk 

 

「子どもたちの新しい居場所」については↓↓↓ 

https://hirakata.schoolweb.ne.jp/weblog

/files/2710042/doc/23563/353632.pd

f 

 

運営団体の Flags（団体名；子どもは未来）につ

いては↓↓↓ 

https://kodomohamirainpo.wixsite.com/c

reate 

 

https://drive.google.com/file/d/1SUniX23IhBZPMCIfvdH3DG5RD2cWvyJC/view?usp=drivesdk
https://drive.google.com/file/d/1SUniX23IhBZPMCIfvdH3DG5RD2cWvyJC/view?usp=drivesdk
https://drive.google.com/file/d/1SUniX23IhBZPMCIfvdH3DG5RD2cWvyJC/view?usp=drivesdk
https://hirakata.schoolweb.ne.jp/weblog/files/2710042/doc/23563/353632.pdf
https://hirakata.schoolweb.ne.jp/weblog/files/2710042/doc/23563/353632.pdf
https://hirakata.schoolweb.ne.jp/weblog/files/2710042/doc/23563/353632.pdf
https://kodomohamirainpo.wixsite.com/create
https://kodomohamirainpo.wixsite.com/create
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今年度直近お寄せいただいた「提言・意

見」等にお答えいたします 

いつも貴重なご意見等をお寄せいただき誠に

ありがとうございます。今年度直近にお寄せいた

だいた「提言・意見」等と回答を公表いたします。 

 

ご意見） 

「子どもたちの新しい居場所」事業についての資

料を読み、全体として不安です。 

（※事業の経緯と概要については→353632.pdf 

(schoolweb.ne.jp)） 

①６月２８日から開室し、現在までの利用者数は

どのような状況か？ 

②事業者代表の櫛辺さんは山之上小で不登校

支援員として勤務しているのになぜ山之上でなく

五常小での開設なのか。 

③枚方市の不登校割合は中学生が多いのにな

ぜ五常小なのか。 

④不登校の児童を自宅の外に出すことに対して

https://hirakata.schoolweb.ne.jp/weblog/files/2710042/doc/23563/353632.pdf
https://hirakata.schoolweb.ne.jp/weblog/files/2710042/doc/23563/353632.pdf
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のアプローチはどういうものか。 

⑤高校中退者などを受け入れた場合、在校生と

の関わりや在校生の安全の確保についてはどう

なっているか。 

※おしごとマルシェ Vol.４（９/１８）↓↓↓ 

 

ご回答）ご質問番号の

順番でお答えします。 

① 固定で 3名。ほか

一時的に訪れる児童

がおります。 

② 昨年、教育長から税

を使わず民間の力で開設することができない

か、と校長に検討指示がありました。ゼロから１

を生み出す初の試みです。校長が民間及び役

所出身であることから指示があったものと理解

しています。 
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③ 枚方市の不登校児童は 30０名以上、中学

の不登校生徒と合わせると 1000名以上にな

ります。適応指導教室

「ルポ」の登録者は

20名程度と低い割

合にとどまっています。

（令和 4年 8月データ） （※ルポについては

→353632.pdf (schoolweb.ne.jp)） 

低い割合にとどまるのは、通うのに保護者の送

迎が必要であることが一因として挙げられてま

す。本校にも不登校児童や教室に入りにくい児

童は少なからずおり、児童が徒歩で通える在

籍小学校内の居場所のほうが通いやすいと考

えます。 

④ その児童にとってぴったり合うかどうかは、来

てみないとわかりません。しかし、その児童の今

のありようや興味・関心をそのまま受け入れ、自

由に過ごせるスペースであることの魅力を、粘

り強く伝えていきたいと考えています。 

https://hirakata.schoolweb.ne.jp/weblog/files/2710042/doc/23563/353632.pdf
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⑤ 一時的な場合を除き、本スペースに通う児童

生徒は全員保護者の了解のもと登録名簿に記

載されます。今後訪れる児童生徒、在校生とも、

入出門含め平日及び休日において現在と同等

のセキュリティレベルを保ちます。外部から通う

児童生徒は、原則として課業中スペースの外に

出ることはありません。 

小学校内の異学年交流が有意義であるよう

に、幅広い異年齢等のかかわりを重視すること

は、児童生徒にとってプラスに向かうことが期

待できます。 

 

ご意見） 

以前から児童の名字を呼び捨てにすることがあ

ると聞いている。前年度も懇談で伝えているが、

改善されていないようだ。他者の尊重を学ぶのも

学校教育で重要だと思うが、そもそも教員が子ど

もの名字を呼び捨てするのはいかがなものか? 
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ご回答） 

本校では、教員に対し、教室等が公式な場であ

ることとジェンダー的な配慮から、「名字」に「さ

ん」をつけて呼ぶようガイドラインを示しています。 

一方、円滑な学級経営を志向することから、「児

童が呼ばれたい名前」や「名前のみ」を呼ぶ教

員もおり、これを認めています。それらの教員に

は、ガイドラインの趣旨を踏まえた上で、保護者に

対し自ら説明責任を果たすよう指示しておりま

す。 

（※休み時間や個々に話をする場合、教育上必

要と認めた場合等は、名前を呼ぶことがありま

す。） 

ご指摘のように正当な理由なく名字・名前を呼び

捨てにすることを、学校は認めておりませんので、

改善指導をいたします。 

 

※Ｒ４ ２月から UD フォントで作成しています。 

UD・・・ユニバーサルデザイン。全ての人にとって
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使いやすいようにはじめから意図して作られた製

品・情報・デザインのこと。（知恵蔵より） 

 

９月の PHOTOアルバム 
 

 

 

次ページは１０月の行事予定  
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１０月の行事予定  

校庭開放 図書室開放  は毎日実施！（参加要登録） 

― 平日放課後、毎土曜日、３季休業日 ― 

詳しい内容とご登録案内はこちら↓↓↓ 

放課後オープンスクエアについて | 枚方市ホームページ 

(city.hirakata.osaka.jp) 

心の教室は 10～14時 開室 

日 曜 行 事 
保健

行事 
下校時刻 

1 日     

2 月 銀行振替日①   

3 火 心の教室   

4 水 
６H運動会係活動（５，6年） 

 
１～4年 

５Ｈ後 

5 木    

6 金 
５Ｈ運動会前日準備（５，6年） 

 
１～4年 

１３：１５ 

7 土 運動会   

8 日 運動会予備日①   

9 月 スポーツの日   

10 火 運動会代休   

11 水 ５Ｈ 音楽集会   

12 木 運動会予備日②   

https://www.city.hirakata.osaka.jp/0000046798.html
https://www.city.hirakata.osaka.jp/0000046798.html
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銀行振替日② 

13 金    

14 土    

15 日    

16 月 4年校外学習   

17 火 6年非行防止教室 心の教室   

18 水 ４H授業（全校）  １３：１５ 

１９ 木 
地区児童会（集団下校無し） 

３H ６年平和学習 
  

20 金    

21 土    

22 日    

23 月 AM２年香里ケ丘図書館見学   

24 火 1年校外学習   

25 水 6年修学旅行 1日目   

26 木 6年修学旅行 2日目   

27 金 6年４H授業（１３：１５下校）   

28 土    

２９ 日 
五常文化祭 

（地域コミュニティ主催） 
 

 

３０ 月    

３１ 火 2年校外学習 心の教室   

【１１月の主な予定】 
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７日（火） 1年校外学習（予備日） 

１０日（金） １～４Ｈ 児童会まつり 

２１日（火） ５年校外学習 

２３日（木） 五常フェスタ（PTA主催） 

銀行振替日 ①１日（水） ②１０日（金） 

枚方市立小中学校における新型コロナ 

学校ブログを便利ポータルとしてお使い

ください。 

業務の ICT活用を進める一

環で、できる限りペーパーレス

にする方針です。以前は、紙で

配布してきた「給食献立表」

「月間行事予定」などは、学校

ブログに入っていただくと、いつ

でもスマホで見ることができるので、改めてお知

らせします。 

過去の「配布文書」は配布文書一覧から探す

ことができますし、「ロイロノート欠席連絡」にもブ

ログからアクセス可能です。これからも、保護者

の利便性向上と教職員の働き方改革を両立させ

るべく工夫をしてまいります。ご理解とご協力を賜
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りますよう、お願い申し上げます。 
 

 

 

 

 

 

 

ほぼ、、、？ 毎日更新中 QRコード又は

【五常小 ブログ】で検索 

 ほぼ、、、毎日（？！）更新しています。学校

の魅力を感じていただけるよう、頑張りま

すので、ご愛読をお願いします。 

枚方市立五常小学校 (schoolweb.ne.jp) 
 

学校・校長への意見・提言コ

ーナーについて 

私（校長）が着任してから、公立

の小学校として保護者のニーズ・

意向を踏まえた学校経営をしようと、様々な機会

でご意見やご感想をお聞きしています。 

https://hirakata.schoolweb.ne.jp/weblog/index.php?id=2710042
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そこで、ブログのフォームを使って、スマホ等で

気軽にご意見を送ることのできる仕組みを考えま

したので、ぜひご活用ください。（度々、ＩＤ・ＰＷを

ミルメールで送っています） 

枚方市立五常小学校 (schoolweb.ne.jp) 

今後も引き続き、アンケート機能を積極的に活

用して、ご意見、ご感想などを賜っていくつもりで

す。保護者のみなさまのご意見を真摯に傾聴し、

できる限り学校運営に活かしていきたいと考えて

います。 

https://hirakata.schoolweb.ne.jp/weblog/index.php?id=2710042

